


Tu tienda de libros llega a tu ciudad

GRANADA

Más de 8.500 alumnos se estrenan hoy en [la UGR](#) en el último curso sin plan Bolonia

Los cerca de sesenta mil estudiantes de la Universidad tendrán nuevos servicios como el de la oficina virtual de asesoramiento jurídico. La institución reformará el plan propio de becas y pondrá en marcha una línea 900 al tiempo que busca soluciones a los problemas de espacio en aulas.

ANDREA G. PARRA

8.509. Esa es la cifra exacta de estudiantes que se habían matriculado el viernes en la [Universidad de Granada](#) (UGR) para iniciar sus estudios en alguna de las más de setenta licenciaturas y diplomaturas que imparte. Hoy comenzarán las clases de un curso que será el último con los planes de estudio actuales y que llevará a la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). Nuevos grados y posgrados del plan Bolonia que hasta ahora ha desarrollado programas piloto. En total en [la UGR](#) estudiarán alguna carrera este curso entre 55.000 y 60.000 estudiantes. En la segunda fase de preinscripción las autoridades universitarias esperan llegara a los 11.000 alumnos de nuevo ingreso.

Las clases para los novatos y los veteranos comenzarán hoy a primera hora de la mañana. Si bien, algunos alumnos ya saben desde hace días que no habrá bienvenida porque las aulas prefabricadas no están habilitadas. Es el caso de un grupo de estudiantes de la Escuela de Informática y Telecomunicación.

El vicerrectorado de Infraestructuras y Campus ha hecho obras en la mayoría de las facultades y escuelas. Algunas han terminado, pero otras aún no. Por eso, muchos de los universitarios se encontrarán en el primer día de clase del curso 2008/2009 con profesores, compañeros y albañiles. La institución universitaria deberá emplearse a fondo para solucionar problemas de espacio en las aulas.

En la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y en otras como Ciencias de la Educación deberán cerrar con el Rectorado las soluciones a esas estrecheces. Alternativas que este inicio de curso han pasado por el planteamiento de la construcción de un nuevo aulario en el campus de Cartuja.

En los primeros días de curso, en que muchos de los estudiantes no han empezado aún ha engordar las estadísticas del absentismo, en varios de los centros no estarán muy sobrados de sillas para acomodar a todos sus alumnos, por lo menos en primero. En el campus de Aynadamar es donde tendrán este año más problemas. Lo tendrán en la ya señalada Escuela de Informática, y en Arquitectura Superior, que están en un instituto, también están en apuros. En Cartuja esperan que este año no se repitan los problemas del pasado en la Facultad de Ciencias Económicas en dónde sus alumnos se quejaron de la cochambrosa aula a la que les llevaron en Odontología. En Fuentenueva se presupone que el curso echará a andar sin mayores dificultades al igual que en Centro. En total 21 facultades y escuelas darán la bienvenida a sus estudiantes y profesorado. Unos en mejores condiciones que otros.

Empleo y prácticas

El inicio de curso universitario supone en Granada muchos cambios. Más pisos alquilados, más dinero para los granadinos y más usuarios de autobús urbano sin olvidar el aumento del tráfico de vehículos. Los alumnos no empadronados en la capital pueden solicitar el bonobús universitario. Eso les permite un descuento en sus viajes, que les iguala a los jóvenes granadinos.

La tarjeta universitaria este año tardará menos en llegar a manos de quien la solicite. La vicerrectora de Estudiantes, Inmaculada Marrero, se ha comprometido a que en el plazo de dos o tres semanas se entregará. Ésta no será la única novedad de este nuevo año académico. En cuestión de nuevas prestaciones está previsto poner en marcha en el menor plazo posible una línea 900 para resolver las dudas de los universitarios. En el soporte de las nuevas tecnologías también se asentará un nuevo servicio como será el de la oficina virtual de asesoramiento jurídico. Esas nuevas tecnologías han llevado a que este año el sistema de becas del Ministerio de Educación sea telemático. La intención es que los alumnos puedan cobrar las ayudas en el menor plazo posible.

Las becas del plan propio también se reformularán. La intención es que se reformen para racionalizarlas de otra forma. «La intención es dar becas más considerables». De eso podrán preguntar los alumnos a los becarios de los puntos de información que están instalados en cada centro y que se van a reforzar. Si bien, un año más los puntos de información, que serían de gran ayuda para los alumnos que llegan hoy a la Universidad, permanecerán cerrados porque aún no hay becarios. Desde el vicerrectorado de Estudiantes explican que no es posible sacar antes las becas porque los alumnos no están aún en la Universidad.

Los puntos de información -las casetas naranjas que hay en gran parte de recibidores, que este año se ampliará- abrirán a finales de octubre. La intención es duplicar el número de becas en los puntos de información.

En el Servicio de Empleo y Prácticas, otro de los puntales para el alumnado, se va a llevar a cabo un estudio completo tanto en el área de prácticas de empresa como el de egresados. La intención desde el vicerrectorado es conocer la satisfacción de los estudiantes y del mercado. Además, están preparando un documento que recoja información sobre las salidas profesionales de todas las carreras de [la UGR](#).

Planes europeos

En este curso en el que se elaborarán los planes de estudio adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior, el próximo año se impartirán los primeros grados, la [Universidad granadina](#) elaborará el reglamento de la primera Delegación General de Estudiantes. Este es un tema pendiente desde hace cursos y que ha creado más de un quebradero de cabeza entre los responsables universitarios y los propios alumnos. El día uno de octubre se expondrá el reglamento y habrá veinticinco días para que se puedan presentar alegaciones. Alumnos y profesores tendrán mucho trabajo en el curso 2008/2009.

